50 años de Medicina en la Universidad de Navarra

En 1954, san Josemaría Escrivá quiso impulsar una facultad de Medicina que formase médicos "con gran categoría científica y alto nivel profesional". Desde entonces, de la Facultad de Medicina de la Universidad de Navarra han salido centenares de doctores con la clara idea de servir a la sociedad. Muchos de ellos se reunieron para celebrar el cincuentenario de su facultad.

La Universidad de Navarra celebró recientemente el cincuentenario de su nacimiento. Ahora le toca esta onomástica a su Facultad de Medicina, una de las primeras que, por expreso deseo del Fundador del Opus Dei, se pusieron en marcha. Desde el principio, tuvo un claro objetivo de vocación de servicio a la sociedad: formar buenos médicos para aliviar el dolor y sanar las enfermedades. En estos 50 años, de sus aulas han salido 6.365 alumnos, y se han publicado 951 tesis.

Las enseñanzas sobre el trabajo de san Josemaría Escrivá –como actuar en la profesión en la presencia de Dios, hacerlo con perfección, tratar con amabilidad a los colegas, ser puntual, cuidar el material de trabajo, formarse continuamente

para ser más útil, etcétera- fueron transmitidas desde los comienzos por personas muy próximas al fundador del Opus Dei, como los doctores Juan Jiménez Vargas, Eduardo Ortiz de Landázuri o Jesús Vázquez.

Pilar Civeira, actual decana de la Facultad de Medicina de la Universidad de Navarra, recordó los inicios, que se remontan a 1954 en Molinoviejo (Segovia), cuando San Josemaría planteó la puesta en marcha de la facultad dentro del Estudio General de Navarra, San Josemaría expresó que su objetivo sería la formación de médicos con "gran categoría científica y alto nivel profesional. El ingenio y el tesón de los primeros hicieron posible la facultad a pesar de la carencia de medios".

La Facultad de Medicina inició su actividad en 1954. Es una de las primeras Facultades del entonces Estudio General, erigido en Universidad de Navarra en 1960. Desde su inicio se caracterizó por incorporar avances significativos en la Educación Médica, dando especial relevancia a la enseñanza práctica.

De esta forma fue pionera en España en la creación de Departamentos Interfacultativos que atendieran, además, la enseñanza de las distintas disciplinas en las Facultades de Ciencias y Farmacia; la integración de los programas médicoquirúrgicos; la creación de un internado rotatorio de un año de duración, previo a la licenciatura; y la enseñanza de la bioética.

Actualmente, están matriculados en la Facultad 1.107 alumnos. El 83% de los alumnos de la Facultad termina la carrera en el tiempo previsto. En la última convocatoria del examen MIR, el 96,6% del alumnado que finalizó ese año la carrera obtuvo plaza.

En el acto que reunió a varios centenares de antiguos alumnos, la alcaldesa de Pamplona, Yolanda Barcina, destacó la relevancia de la medicina: "En ninguna otra profesión se está más cerca del ser humano y se puede aplicar mejor la excelencia, el factor más característico de cualquier universidad".

La reciente inauguración del CIMA – centro de investigación puntero, ligado íntimamente a la Clínica Universitaria y a la Facultad de Medicina- evitó a esta celebración de ser un mero recuerdo del pasado, y ayudó a quienes allí trabajan a pensar en los retos del futuro.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-es/article/50-anos-demedicina-en-la-universidad-de-navarra/(21/11/2025)